



Communiqué de presse
Paris, le 12 décembre 2024

Deux agents territoriaux de Normandie, lauréats des Trophées idealCO des Héros Territoriaux 2024

Lors des Trophées idealCO des Héros Territoriaux qui ont eu lieu début décembre au Conseil Économique Social et Environnemental (CESE), deux projets de la Région Normandie ont été honorés d'un Prix : un dédié à la solidarité avec le département de l'Eure qui a remis en cause 60% de son budget, et le second qui a permis à l'art de prendre possession de la ville de Barentin.

Cette seconde édition des Trophées des Héros Territoriaux a été une nouvelle fois organisée par idealCO, plateforme collaborative de la sphère publique fédérant plus de 400 000 agents territoriaux, et ses partenaires. L'occasion de célébrer les Femmes et les Hommes de terrain, porteurs de projets innovants et fédérateurs, qui s'engagent pour le bien public et qui construisent ensemble le monde de demain : 26 000 votants ont participé à la mise à l'honneur des Héroïnes et Héros territoriaux.

Coup de projecteurs sur les projets de ces 2 lauréats :

Imaginez un département qui ose remettre en cause l'organisation de son service solidarité - Eure (27)

Imaginez un département qui ose remettre en question 60% de son budget. C'est le pari audacieux de l'Eure et de Johan Girard, Directeur Général adjoint Solidarités au Département de l'Eure, récompensés par le Prix Coup de cœur de la Banque des Territoires, remis par Audrey Charluet, du pôle animation des écosystèmes et partenariats, de la Banque des Territoires.

Le constat était alarmant : 2/3 du budget ne profitait qu'à 10% des Eurois. Pire encore, une enquête IFOP révélait que la population ignorait largement l'action du Département. Face à ce défi, l'Eure a choisi la voie de la transparence et de l'innovation.

Au lieu de se cacher derrière la bureaucratie, le Département a lancé une vaste consultation citoyenne avec 45 ateliers thématiques, 27 rencontres hors les murs, 4 grands débats territoriaux et 2 forums citoyens. Résultat ? 3 000 acteurs locaux et 2 000 bénéficiaires ont repensé ensemble les services publics.



Cette démarche révolutionnaire a conduit à une refonte totale de l'organisation départementale. Fini le cloisonnement des services et le découpage territorial inadapté : Place à une approche centrée sur les bassins de vie, au plus près des besoins réels des citoyens.

“Aujourd’hui, tout le monde est vulnérable. Il faut en prendre conscience collectivement. Ce projet va permettre demain de démontrer qu’à l’heure de la digitalisation des services publics, que le conseil départemental devra montrer la lumière en proximité des Eurois et des Euroises” - affirme avec enthousiasme Johan Girard, lauréat et porteur du projet.

Le Festival Inspire : quand l'art envahit les rues de Barentin (76)

Imaginez un petit village normand transformé en galerie d'art à ciel ouvert. C'est le pari fou relevé par Barentin avec son Festival Inspire, récompensé par le Prix Coup de cœur idealCO et remis par Christophe Béchu, Président d'Angers Loire Métropole, ancien Président du conseil de surveillance d'idealCO, ancien ministre de la transition écologique et de la cohésion des territoires et Philippe Boyer, Président d'idealCO.



Héritier d'une tradition artistique locale, **ce festival ne se contente pas d'exposer l'art : il le fait vivre au cœur de la cité.**

Résultat ? **110 statues parsèment les rues, les murs s'habillent de fresques colorées, et les artistes investissent écoles et EHPAD.** Mais le Festival Inspire va bien au-delà d'une simple exposition : Des résidences d'artistes transforment les écoles en ateliers géants, les habitants deviennent co-créateurs, plongés au cœur du processus artistique. Ainsi, l'art s'adapte à chaque public, créant de nouveaux espaces de dialogue.

Ce projet fédérateur a su attirer des partenaires de tous horizons, des élus locaux aux géants comme VEOLIA et Décathlon, tous unis autour des valeurs d'inclusion et de transition écologique.

"L'art a le pouvoir extraordinaire de transformer notre quotidien," affirme Justine Larçon, lauréate, porteuse du projet et chargée de mission communication et culture au sein de la Communauté de communes Caux-Austreberthe. ***"À Barentin, chaque coin de rue devient une opportunité de s'émerveiller et de participer."***

Barentin prouve que l'art n'est pas réservé aux musées : il peut insuffler une nouvelle vie à toute une communauté.

[Si vous souhaitez en savoir plus et/ou être mis en relation avec les agents territoriaux, merci de contacter Oxygen RP](#)

Pour en savoir plus sur les Trophées des Héros Territoriaux
[cliquez ici](#)

A propos d'idealCO

idealCO est la plateforme collaborative de la sphère publique qui connecte plus de 400 000 utilisateurs sur son réseau social idealco.fr et ses 43 thématiques professionnelles en offrant un catalogue de plus de 5 000 formations en ligne dont 800 nouvelles chaque année. idealCO organise également des temps de rencontres thématiques avec tout son écosystème, à travers une trentaine d'événements partout en France, réunissant jusqu'à 15 000 personnes. Soutenu depuis sa création en 2008 par la Caisse des Dépôts et Consignations, idealCO compte aujourd'hui plus de 80 collaborateurs passionnés et engagés au service des acteurs de nos territoires.

Contacts Presse

OXYGEN RP

Audrey Pizard - 06 35 54 45 96

Violaine de Fontenilles - 06 59 28 82 71

Tatiana Graffeuil - 06 71 01 72 58

idealco-presse@oxygen-rp.com

Un évènement ideal 

Co-organisé avec



En partenariat avec

